

Source : <https://www.sortirdunucleaire.org/Japon-hausse-record-des>

Réseau Sortir du nucléaire > Archives > Revue de presse > **Japon : hausse record des importations en 2011**

**22 décembre 2011**

# Japon : hausse record des importations en 2011

Japon - Commerce extérieur - Conjoncture

Le Japon, sinistré depuis le tsunami et l'accident nucléaire du 11 mars dernier, conjugués à la conjoncture économique mondiale morose, connaît un déficit commercial record cette année (- 14 milliards d'euros pour la période comprise entre janvier et octobre 2011 contre un bénéfice de 49 milliards durant la même période en 2010, soit une baisse de 128%), selon les chiffres de notre partenaire GTA-GTIS.

En cause, une hausse des importations de 17%, notamment des produits énergétiques qui n'est pas compensée par les exportations. Ces dernières n'ont connu qu'une légère hausse de 2% entre 2011 et 2010 (pour les dix premiers mois).

Sur les dix premiers mois de l'année 2011, les importations sont passées à 502 milliards d'euros contre 428 milliards en 2010. La Chine est le premier fournisseur du Japon avec des exportations vers ce pays atteignant 107 milliards d'euros sur les dix premiers mois de 2011, soit +14 % par rapport à 2010. La Chine fournit au Japon des machines, des appareils et matériels électriques (+9%), des produits chimiques (+82%) et des vêtements (+18%).

D'autres pays fournisseurs du Japon connaissent des hausses record également entre 2011 et 2010 (pour les dix premiers mois). Il s'agit notamment de l'Australie (+19%), 3ème pays vendeur après les Etats-Unis (+4,5%). L'Australie a fourni plus de combustibles minéraux (+17 %), de minerais (+40 %), de cuivre (+300%) et de céréales (+68 %). Autres pays fournisseurs du Japon ayant connu des hausses record de leurs exportations : l'Arabie saoudite (+ 34%), les Emirats Arabes Unis (+ 42%) et la Corée du Sud (+33 %). La Corée du sud a notamment plus fourni l'archipel en combustibles minéraux (+117%), en fonte, fer et acier (+32 %) et produits chimiques (+75%). La Malaisie et le Qatar fournissant les mêmes produits ont augmenté de 27 % leurs exportations. L'archipel doit en effet compenser les ruptures d'approvisionnement de ses usines et industries suite à la catastrophe naturelle. Mais aussi compenser l'arrêt de centrales nucléaires depuis Fukushima.

Pour sa part, la France, en 18ème position des pays fournisseurs, a vu ses exportations vers le Japon augmenter de seulement 8% entre 2010 et 2011 avec un montant de 7 milliards d'euros d'exportations vers ce pays pour les dix premiers mois de 2011, ce qui correspond à une part de marché de seulement 1,4%.

